

## Crónica alavesa

**El alcalde, el Municipio y la cola del Concierto Económico**

**Una proyectada manifestación de fuerzas vivas**

(POR TELEFONO)

Vitoria, 16. A petición de ocho concejales se ha reunido el pleno del Ayuntamiento. En sesión extraordinaria ésta tarde, a las siete, con el fin de tratar de la manifestación que, organizada por las fuerzas vivas de Vitoria en unión de varios alcaldes de provincia, se celebrará el domingo próximo, como prueba de agradecimiento al Gobierno y a cuantos han intervenido en la negociación del Concierto Económico y como acto de desagravio a los comisionados de la Diputación que han realizado dichas gestiones por el recibimiento frío que se les tributó á su llegada a Vitoria de regreso de Madrid.

La sesión ha sido bastante movida y hubo necesidad de poner á votación la proposición presentada en el sentido de que acudía á la manifestación el Ayuntamiento con la Banda Municipal y que una comisión de concejales asistía también al banquete, abonando de su bolsillo particular el importe del cubierto.

Por once votos contra ocho se aprobó la moción en el sentido indicado. Uno de los que votaron en contra fué el alcalde, quien lo hizo en primer lugar y después de la votación un concejal preguntó si el alcalde presidiría la Corporación en dicho acto. El señor Echevarría contestó negativamente.

Luego, un concejal obrero propuso un voto de censura para el alcalde, pero se acordó no proceder á esta votación.

Este asunto está siendo el tema preferente de todas las conversaciones.

**FELICITACIONES A LA DIPUTACION**

En la Diputación continúan recibiéndose felicitaciones por el éxito de la renovación del Concierto. Entre ellas figura la del Ayuntamiento de Nanciles de Oca, que ha acordado en sesión adherirse á cuantos actos se organicen en honor de la Diputación.

**LADRONES INFANTILES**

La policía ha descubierto una banda de raterillos capitaneados por tres muchachos de unos catorce años, que se dedicaban á cometer robos y que han realizado en la Casa de Socorro en construcción verdaderas fechorías.

**FALLECIMIENTO**

Ha fallecido en esta capital don Agustín Fuerte, tesorero jubilado de la Diputación y persona que gozaba de generales simpatías. Su muerte ha sido muy sentida por toda la población.

**El gobierno del Directorio**

**Los pañeros de Béjar piden que el Estado les pague las importantísimas cantidades que les adeuda**

**Un millón más para Marruecos y cerca de otro en transferencias para varios ministerios**

Madrid, 17.

**LAS SOCIEDADES ANONIMAS**

La "Gaceta" publicó ayer, entre otros, un real decreto disponiendo, con carácter general, que son inscribibles en los Registros mercantiles, las Compañías anónimas que lleven por denominación el apellido de alguno o algunos de los socios, si se consigna en aquélla la condición de S. A.

**DESPACHANDO CON LOS SECRETAARIOS**

Ayer por la mañana, a la hora de costumbre, el marqués de Magaz acudió a la Presidencia, donde despachó con los subsecretarios de Gracia y Justicia, Gobernación y Estado.

Luego fué visitado por el presidente del Consejo de Estado, doctor Cárcezo, y por el capitán general de Aragón, señor Barreiro.

**PIDIENDO LO SUYO**

También recibió el marqués de Magaz la visita de una comisión de confeccionadores de uniformes militares y fabricantes de paños para el Ejército, a quienes el Estado les adeuda una cantidad importantísima, lo que ha contribuido a agravar la crisis agudísima por que atravesian la ciudad de Béjar y otras.

Los comisionados rogaron al marqués de Magaz que el Directorio proporcione medios económicos a los regimientos para que éstos puedan liquidar las deudas que tienen pendientes.

**LARGO CABALLERO EN MADRID**

Procedente de Ginebra, donde ha estado tomando parte en las reuniones de la Conferencia Internacional del Trabajo, llegó ayer mañana a Madrid el "líder" socialista Francisco Largo Caballero.

Viene muy satisfecho de la labor que ha realizado en aquella población suiza y también de la preponderancia que en las deliberaciones han tenido los delegados españoles.

**MAGAZ EN PALACIO**

A las once de la mañana, el marqués de Magaz llegó a Palacio para despachar con el monarca. A la salida, manifestó que no ocurría novedad y que los decretos firmados por el rey carecían de interés.

Agregó que regresaba a la Presidencia para celebrar algunas entrevistas.

**LAS VISITAS DE D. ALFONSO**

Después del despacho, don Alfonso recibió en audiencia al embajador de Bélgica; al nuevo arzobispo de Santiago; a la baronesa de Segur; al conde del Moral y a su hijo don Luis; al gobernador civil de Vizcaya.

caya; al conde de Montealegre; al duque de Almodóvar; al marqués de Valdefuerte; a los duques de Hernani, Bivona y Tovar; al marqués de Corvera y a los señores don Juan José Domínguez y don Jaquín Muñoz.

**FIRMA REGIA**

Al mediodía, en la Presidencia, se facilitaron los siguientes decretos:

De la Presidencia. — Concediendo el Toisón de Oro al teniente general duque de Santa Elena.

Real decreto nombrando representantes de España en la Conferencia hispanofrancesa, al general Jordana y al señor Aguirre de Cáceres, jefe de la Oficina de Marruecos en la Presidencia.

De Hacienda. — Concediendo un crédito de 4.500 pesetas, con cargo a imprevistos y eventualidades generales del presupuesto del ministerio.

— Concediendo un suplemento de crédito de 17.100.227 pesetas, al vigente presupuesto de Guerra, Acción de Marruecos, ministerio de la Guerra para servicios de artillería.

— Otro de 1.000 para gastos de la sección novena del ministerio del Trabajo, para premios y gratificaciones a oficiales terceros.

— Una transferencia de crédito de 432.290 pesetas, con cargo al vigente presupuesto de gastos, de los siguientes ministerios: Para Guerra, 100.000 pesetas; para Instrucción Pública, 150.000; para Fomento, 150.290, y las 32.000 restantes para los gastos de contribuciones y rentas públicas.

Del Trabajo. — Incluyendo en la plantilla del ministerio del Trabajo, con el cargo de jefe de Negocios de tercera, al traductor de idiomas de dicho departamento.

**En la Diputación****SIGUEN LAS FELICITACIONES**

En la Diputación continúan recibiéndose felicitaciones de distintos Ayuntamientos. También se ha recibido un telegrama muy expresivo de la Diputación navarra, felicitando á la Gipuzcoa por la solución conseguida en el asunto de la prórroga del Concierto económico.

**LA SESIÓN DE HOY**

Como ya hemos anunciado, hoy, á las cuatro de la tarde, celebrará sesión ordinaria la Diputación, para despachar varios asuntos pendientes de trámite y dar cuenta de las últimas negociaciones de la Comisión que estuvo en Madrid.

**En el Gobierno civil**

**Han llegado a Pasajes 2000 toneladas de trigo argentino**

**El gobernador despacha con los delegados gubernativos**

Ayer, como de costumbre, recibió el señor gobernador á los periodistas, hallándose presentes en la entrevista los delegados gubernativos señores Saldaña y de la Gándara.

— He despachado con estos señores — dijo el gobernador — varios asuntos pendientes, tanto de Tolosa como de la capital; ha sido, pues, una mañana completamente administrativa.

**TRIGO ABUNDANTE**

Ha llegado á Pasajes el vapor inglés "Middlemoor", procedente de América, que trae dos mil toneladas de trigo argentino para abastecer la provincia. Como se vé, la cantidad es más que suficiente para tener aseguradas las existencias durante el verano.

Hoy, probablemente comenzará á descargar los sacos del preciado cereal.

**SE ACABARON LOS RUIDOS NOCTURNOS**

El gobernador se propone ordenar, bien por un bando, ó por el procedimiento corriente, que no sean permitidos los ruidos nocturnos que se producen en las calles y en los "garajes", donde se tocan sin necesidad las bocinas de los automóviles y se producen otros ruidos molestos para el vecindario, particularmente á las horas de reposo y descanso.

**Salón Miramar**

Hoy, miércoles, 17 de Junio de 1925, Estreno de la preciosa película titulada

**UN PROBLEMA DIFÍCIL**

Novela detectivesca interpretada por el aplaudido actor Stuart Webb.

**Bajó el carbón**

LA ECONOMICA. Teléfono 6-15

LA APROVISIONADORA. Telf. 10-22

Cribado y Galleta, de primera, a 3,75. Granza, a 3,25.

Hoteles, restaurantes y casas de viajeros, precios a convenir. Seguro los interesarán.

Por teléfonos: Galleta, 82 y Granza, 72.

Se responde del peso que marca á factura

**Se traspasa**

un café-bar, con piso, renta médica, garantizado por varios años el local. Informarán Prim, 4, escritorio de D. Millán Montes.

**El Depurativo Richelet**  
Cura todos los accidentes artríticos.

Dolores, Reumastismos, Males de costado, Gota, Mal de Piedra, Ciática, Lumbago, Enfisema, Congestiones, Arterio-esclerosis, Neurastenia.

Todas estas terribles enfermedades que le llevan a V. a una muerte rápida pueden ser seguramente prevendidas con el DEPURATIVO RICHELET pues este purifica la masa sanguínea, le desembaraça de todos los venenos que la obstruyen llevando a cada órgano los principios curativos y devolviendo la energía vital a todo el organismo. Sobre su acción a la vez poderosa y dulce los dolores reumáticos y los ataques góticos desaparecen, la arenilla

renal es expulsada por las orinas, las arterias recobran su juventud y la respiración viene á ser ya mas fácil, desapareciendo el ahogo, el enfermo está libre de su lumbago o de su ciática, así como de todos sus dolores y el mismo neurastenia cuyo cerebro está desintoxicado, cesa de quejarse y de sufrir. El DEPURATIVO RICHELET cura rápidamente y radicalmente el artrismo, qualquiera que sea su naturaleza su forma o su violencia

asi como todas las enfermedades de la piel y los vicios de la sangre.

Los acneicos, los soriácos, los eritematosos, forunculosos, sicosicos, eritematosos, y los herpéticos tratados, con el DEPURATIVO RICHELET, ven sus insoporables comezones que son inmediatamente calmados, sus granos, costras y papulas

se borran dejando la piel limpia y sana, los accidentes sifilíticos y otros vicios de la sangre ceden rápidamente a este poderoso remedio que cicatriza las llagas y las ulceras mas ancianas sin dejar la menor señal.

El DEPURATIVO RICHELET se vende en todas las buenas Farmacias y Droguerías, Laboratorio de L. RICHELET de Sedan, 6, rue de Belfort, Bayonne (France).

JEP

11